
食物環境衞生委員會文件第 19/2024號 

要求改善海壇街一帶二手電器回收店阻街問題 

保障行人過路安全 

背景： 

海壇街近桂林街交界一帶的二手電器回收店阻街問題一直是深水埗區其中一個

老大難的街道管理問題。二手電器回收店經常非法停泊貨車、非法霸佔馬路進行

上落貨，造成嚴重阻街，行人過路十分危險。過去多年，食環署、運輸署和警方、

民政處等部門不斷應我們的反映要求，進行了多次的宣傳教育以及聯合執法行動，

然而阻街問題仍然嚴重。近年，隨著海壇街一帶的大型屋苑入伙，多了幾千戶居

民入住，令該段海壇街的人流增加不少。很多附近的居民在海壇街過路時經常被

二手回收店的貨車和貨物擋住視線，未能看到馬路上的車輛經過，險象橫生。附

近屋苑愛海頌的法團代表曾向我們反映，屋苑居民過馬路上經常要走在馬路中間

才知道可否過馬路，提心吊膽，很多是小朋友和長者；有居民反映，海壇街近桂

林街一段曾因貨物阻街問題發生多次交通意外，更有老人家因交通意外而死亡。

二手電器回收店除了非法霸佔馬路之外，貨車也霸佔了合法的私家車咪錶位，令

合法的使用者不能用，目無法紀。居民曾多次致電 1823或者向相關部門反映，

但成效不彰。希望有關部門以居民的出行安全著想，徹底改善海壇街一帶的過路

安全。 

故此，我們查詢： 

1. 過去半年，食環署、警方和運輸署等相關部門進行了多少次聯合執法? 效果

如何？ 

2. 針對二手回收店阻街問題，相關部門將會如何改善有關情況？有沒有執行計

劃和時間表？ 

3. 針對交通安全，警方或者食環署可否在海壇街一帶安裝 CCTV以便監察路面

違規情況，加強阻嚇性和提高執法力 

 

我們建議： 



1. 短期內為了保障海壇街的過路安全，增設過路安全指示牌。 

2. 加強聯合行動的次數和執法效能，提高罰款增加阻嚇力。針對屢勸不改，多

次違規的商戶，應考慮刑事檢控。 

4. 食環署/警方應增設 CCTV，監察阻街情況;  

5. 相關部門加強與鄰近法團/居民持份者的溝通交流，共同改善道路安全。 
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